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An die 
Vorsitzende des Kreistages 
des Landkreis Darmstadt-Dieburg 
Frau Dagmar Wucherpfennig 
- Kreistagsbüro - 
 
im Hause 

 
 
 
 

 
Fraktion im Kreistag des  
Landkreises Darmstadt-Dieburg 
 
 

 
Darmstadt, den 03.10.2013 

 
 
Vereinsföderung 
 
Sehr geehrte Frau Vorsitzende, 
 
wir bitten um Aufnahme der folgenden Anfrage auf die Tagesordnung der nächsten 
Kreistagssitzung: 
 

Immer wieder stellen Vereine für Projekte wie Sporthallensanierungen oder 
Umwandlungen von Rasen- oder Tennenplätzen in Kunstrasenplätze Förderanträge 
beim Landkreis. Vor diesem Hintergrund stellen wir folgende Fragen: 
 
1. Nach welchen Kriterien werden die Zuschussmittel vergeben? 
 
2. Wird den Vereinen im Rahmen der generellen Zuschusszusage auch ein 
Auszahlungstermin (Auszahlungsjahr) genannt? Wenn nein, wie kann man das 
System umstellen, damit Vereine frühzeitig wissen, wann sie mit der Auszahlung 
rechnen können? 
 
3. Für welche Vereine wurden Zuschüsse zugesagt, aber noch nicht ausgezahlt?  
 
4. Wurde diesen Vereinen ein Termin genannt, wann sie mit dem zugesagten 
Zuschuss rechnen können? 
 
 
 
Begründung: 
Der SV 1911 Traisa e.V. hat mit Schreiben vom 15.11. 2010 einen Antrag auf 
Bezuschussung für die Errichtung eines Kunstrasenplatzes durch den Landkreis im 
Rahmen der Sportförderungsrichtlinie eingereicht.  Mit Schreiben an das Hessische 
Ministerium des Innern und für Sport vom 19. Mai 2011 schreibt der Landkreis 
(Kreisausschuss), dass die o.g. vereinseigene Baumaßnahme nach den zurzeit 
gültigen Sportförderungsrichtlinien des Landkreises Darmstadt-Dieburg mit ca. 10% 
der zuwendungsfähigen Kosten bezuschusst wird.“ 
Solche Zusagen haben sicherlich auch andere Vereine auf ihre Zuschussanträge 
erhalten.  Den Vereinen fehlt dabei jedoch jede Verbindlichkeit und 
Planungssicherheit. Der SV Traisa hat bis heute keine Information vom Landkreis 
erhalten, wann ihm die Gelder ausgezahlt werden. 



Ohne Spenden bzw. Fördermittel  und Zuschüsse der öffentlichen Hand können viele 
Vereine notwendige oder geplante Projekte nicht umsetzen. Landesmittel werden nur 
gewährt, wenn ein stimmiges Finanzierungskonzept vorgelegt wird.  
Schwierig wird es für Vereine dann, wenn sie ein Finanzierungskonzept erarbeiten, 
die darin eingeplanten und zugesagten Zuschüsse jedoch nicht fließen oder um 
Jahre verspätet ausgezahlt werden. Vereine müssen dann ggf. hohe Summen 
zwischenfinanzieren, was viele nicht können. 
Letztlich gibt es im Kreishaushalt einen konkreten Haushaltsansatz, ein Budget, für 
diese Zuschüsse. Daher muss es  möglich sein, abzusehen, welche Zusagen davon 
abgedeckt sind und welche nicht. 
 
 
 Mit freundlichen Grüßen                                              Für die Richtigkeit 
  
 
    
 
Lutz Köhler       Heiko Handschuh  
Fraktionsvorsitzender     Fraktionsgeschäftsführer 
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